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Università degli Studi di Messina 

___________________________ 
                                 CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

Seduta del  27.04.2012 (ore 11,20) 

***** 

     

        Sono presenti il Magnifico Rettore, Prof. Francesco Tomasello (fino alle ore 13,00), 

Presidente;  la Prof.ssa Rita De Pasquale, Pro Rettore vicario; i Proff. Giuseppe Carini, Ada 

Trovato, rappresentanti dei Professori di I fascia; il  Prof. Maurizio Lanfranchi, rappresentante 

dei Professori di II fascia; i Proff. Stefano Irato, Rosa Santoro, rappresentanti dei Ricercatori; 

l’Avv. Giuseppe Merlino, rappresentante della Provincia Regionale di Messina; i Sigg. Dario 

Agnello, Danilo Merlo, Alberto Pentimalli (fino alle ore 12,55),  rappresentanti degli studenti; 

l’Avv. Giuseppe Cardile, Direttore Amministrativo, Segretario. 

        Assenti giustificati il  Prof. Nicola Aricò, rappresentante dei Professori di II fascia; 

l’Avv. Alessandro Anastasi, rappresentante del Comune di Messina; il Dott. Domenico 

Tromba, rappresentante della Provincia di Reggio Calabria; 

        Assenti il Sig. Domenico Carnevale ed  il Dott. Simone Paratore, rappresentanti del 

personale tecnico amministrativo;  la Dott.ssa Margherita Sanfilippo,  su delega del Direttore 

Regionale delle Entrate, per la sezione staccata di Messina, in rappresentanza del Governo;  

       E’, altresì, presente il Prof. Giuseppe Pio Anastasi, Coordinatore del Collegio dei Pro-

Rettori, ai sensi dell’art. 9, comma 9, dello Statuto di autonomia dell’Università. 

     La seduta è valida ai sensi dell’art. 50 - comma 1- dello Statuto di Autonomia 

dell’Università.      

       Sono, altresì, presenti la Sig.ra Elvira Santoro, Responsabile del Settore Segreteria 

Consiglio di Amministrazione, la Sig.ra D. Vinti e la Dott.ssa R. Giuffrida, che coadiuvano il 

Direttore Amministrativo nella verbalizzazione. 

        Risulta, inoltre, presente, la Dott.ssa Maria Ordile, Responsabile dell’Area Organi 

Collegiali, servizi amministrativi e documentali.  
 

 

***** 
     
ORDINE DEL GIORNO AGGIUNTIVO: 

V - CAMPIONATI NAZIONALI UNIVERSITARI: 

a) Esame richiesta CUS Messina; 

b) Integrazione video realizzato dal CUS su Università di 

Messina: determinazione. 
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E’ presente in aula il Dott. Sergio Cama, Commissario 

Straordinario del CUS Messina. 

 

a) Esame richiesta CUS Messina; 

 

Il Rettore, preliminarmente, fa presente che dal 18 al 27 

maggio 2012 si svolgeranno a Messina i Campionati Nazionali 

Universitari (CNU) 2012. 

 Il Rettore, quindi, ricorda che il Consiglio di 

Amministrazione, nella seduta del 13/4/2012, in considerazione 

della notevole ricaduta, in termini di immagine, che l’evento 

porterà, sia per l’Università che per l’intero territorio, ha 

deliberato di trasferire al CUS lo stanziamento di € 

100.000,00, già deliberato in data 7.2.2012, a supporto dello 

specifico contributo regionale, ai fini dell’organizzazione 

della manifestazione relativa ai Campionati Nazionali 

Universitari 2012, con obbligo di rendicontare le spese 

effettuate per la realizzazione dell’evento entro la data del 

30 giugno 2012. 

 Il Rettore sottolinea che il CUS Messina ha dichiarato la 

propria disponibilità a curare eventuali manifestazioni 

collaterali ai Campionati Nazionali Universitari (CNU). 

 Prende la parola il Dott. Sergio Cama, il quale conferma 

che - considerando l’impegno organizzativo che sta sostenendo 

per i CNU, anche grazie al supporto dell’Università degli 

Studi di Messina – il CUS  si dichiara disponibile a curare 

eventi e/o manifestazioni collaterali ai campionati 
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universitari che l’Ateneo riterrà utili alla propaganda ed 

alla promozione della propria immagine, dei servizi, delle 

attività formative e scientifiche e di quant’altro verrà 

ritenuto utile promuovere. 

 Il Dott. Cama  tiene a ribadire l’importanza che riveste 

tale manifestazione, alla quale prenderanno parte migliaia di 

studenti, oltre ai Rettori che rappresenteranno le varie 

università italiane e ai dirigenti appartenenti al mondo 

sportivo universitario italiano. 

 Il Rettore tiene ad evidenziare che i Campionati Nazionali 

Universitari rappresentano una occasione irripetibile di 

promozione degli impianti sportivi e delle attività anche 

formative ad essi connesse; ma sono primariamente l’occasione 

per pubblicizzare l’Ateneo di Messina a livello locale e 

nazionale.  

 L’evento – prosegue il Rettore - rappresenta una importante 

manifestazione agonistica oltre che una festa per gli studenti 

e una occasione di riflessione sulla storia, sulle tradizioni, 

sulle attuali realizzazioni e sulle potenzialità future 

dell’Università di Messina. 

 Il Rettore specifica che il supporto logistico e una 

limitata erogazione di risorse finanziarie  - compatibili con 

la crisi attuale  - sono soltanto un sostegno aggiuntivo ai 

ben più consistenti finanziamenti della Regione Siciliana e 

dei privati che si assicureranno gli spazi pubblicitari. 

 Lo stanziamento dell’Università – continua il Rettore - è 

destinato ad avere una importante ricaduta non solo di 

immagine ma soprattutto in termini di diffusione delle proprie 

eccellenze formative e scientifiche anche in una proiezione 

internazionale. Infatti, in concomitanza con l’evento è 

prevista la visita di una delegazione cinese, a seguito 

dell’incarico conferito con bando internazionale CICTA - 

Center for Information  & Communication Technologies in 

Agriculture.  
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 Il Rettore specifica, quindi, che il Consiglio di 

Amministrazione dell’Ateneo è chiamato a valutare la portata 

dell’evento ed il valore dell’investimento come possibilità 

concreta di attrarre studenti per l’Ateneo.  

 Tale misura, se si vuole garantire un futuro all’Università 

al di fuori del contesto locale, non può essere disgiunta da 

iniziative concrete di attrazione di studenti extracomunitari 

e da un piano straordinario residenziale che rendano i Poli 

Universitari di Messina una vera città universitaria. 

 Il Rettore tiene a ricordare, comunque, che l’Ente 

organizzatore dell’evento in questione è il CUS Messina, in 

collaborazione con il CUSI nazionale, mentre l’Università di 

Messina, oltre al contributo economico per la cerimonia 

inaugurale, fornirà un supporto logistico. 

 La Regione Sicilia, come confermato dall’on. Daniele 

Tranchida, Assessore Regionale al Turismo, Sport e Spettacolo, 

ha stanziato circa 500 mila euro per la manifestazione. 

  Il Prof. Anastasi evidenzia che si prevede, già al 

momento, un  introito per circa 80 mila euro da privati che 

acquisteranno spazi pubblicitari. 

 Il Rettore sottolinea, ancora, l’importanza che rivestirà 

la cerimonia inaugurale che descrive sinteticamente. La prima 

parte della cerimonia prevede prima il saluto solenne al 

Rettore da parte degli studenti e delle delegazioni sportive 

delle varie università partecipanti nel cortile dell’Ateneo, 

poi la partenza di un corteo che raggiungerà, coinvolgendo 

tutta la cittadinanza, varie destinazioni tra le quali, il 

Municipio, per il saluto al Sindaco ed, infine, Piazza del 

Duomo, dove si svolgerà la parte più significativa della 

cerimonia di benvenuto. 

 Il Rettore, quindi - evidenziando l’interesse 

dell’Università a promuovere l’Ateneo nello scenario nazionale 

- specifica l’importanza strategica dell’erogazione del 

contributo. 
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 E’ già stato concesso – prosegue il Rettore - un contributo 

di € 100 mila, a rendicontazione, che è servito anche 

all’organizzazione del Convegno di Medicina dello Sport che ha 

registrato tantissime adesioni ed ha ottenuto una elevata 

risonanza. 

 Il Rettore, ancora, fa presente che - al fine di poter 

sostenere le spese relative agli eventi collaterali ai 

Campionati Nazionali Universitari, della cui cura, come sopra 

specificato dal Dott. Cama, si farebbe carico il CUS Messina – 

l’Ateneo dovrebbe ad esso destinare ulteriori risorse pari a 

ulteriori 100 mila euro - sempre da rendicontare a seguito 

delle spese sostenute – tenendo presente che 21 Associazioni 

studentesche dell’Università di Messina hanno già avanzato la 

proposta di poter usufruire, durante tale periodo, di un punto 

di incontro presso Piazza Cairoli. 

 Il Rettore tiene a sottolineare che se il Consiglio di 

Amministrazione fosse favorevole allo stanziamento di tale 

importo - da considerare come spesa di promozione dell’Ateneo 

– si dovrà prevedere una opportuna ed immediata variazione di 

bilancio.  

 Esce dall’aula lo studente Pentimalli, ore 12.55. 

  

b) Integrazione video realizzato dal CUS su Università di 

Messina: determinazione. 

 

 Il Rettore, altresì - facendo presente che si stanno 

studiando parecchie iniziative per la promozione dell’Ateneo – 

ricorda che lo scorso anno, durante “La Notte bianca dello 

Sport” svoltasi nel mese di settembre, è stato presentato un 

DVD - realizzato da una docente della Facoltà di Scienze 

Politiche per conto del CUS Messina -  che ha ripercorso le 

tappe salienti della nascita e dello sviluppo dell’Università 

di Messina, in parallelo con alcuni emozionanti momenti 

storici della nostra città, tra i quali il devastante 
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terremoto del 1908 (che colpì duramente anche l’Ateneo) e la 

riunione dei ministri della CECA (1955) che pose le basi nella 

nascita dell’attuale Unione Europea, promossa dal Prof. 

Gaetano Martino, Ministro degli Esteri e già Rettore 

dell'Università di Messina. 

Il Rettore, a tal proposito - riferendo che è intenzione 

dell’Ateneo, in occasione dei Campionati Nazionali 

Universitari, arricchire il DVD in questione – comunica 

l’intenzione del CUS di donare il DVD all’Università di 

Messina e manifesta l’opportunità di pubblicare sulla home 

page d’Ateneo una versione realizzata anche in lingua inglese, 

francese e spagnola per darne maggiore diffusione, nell’ottica 

di incrementare la politica volta alla internazionalizzazione 

Il Rettore riferisce, altresì, che il DVD potrebbe essere 

arricchito con una ripresa aerea del patrimonio immobiliare 

dell’Ateneo, che potrà essere realizzata grazie al supporto 

della Guardia di Finanza che ha offerto, in forma gratuita, 

l’uso di un elicottero. Le immagini saranno realizzate con 

tecnica ad alta definizione e verranno ricavati n. 1.000 

cofanetti comprensivi di DVD authoring e grafica box sui quali 

sarà impresso il logo di Unime, che comporteranno un esborso 

di poche migliaia di euro. 

    Evidenzia, inoltre, al Direttore Amministrativo la 

richiesta avanzata dal Dott. Trommino, Presidente di 

Unimesport, intesa ad ottenere personale atto alla 

sistemazione del verde per la valorizzazione gli impianti 

sportivi.  

    Al termine delle relazioni del Rettore, si apre la 

discussione, a conclusione della quale, il Consiglio di 

Amministrazione manifesta l’opportunità di aggiornare al 2 

maggio p.v. la trattazione dei presenti argomenti, invitando, 

in quel contesto,  il Dott. Cama a presentare una relazione  

scritta sull’utilizzo dei fondi fino ad oggi stanziati a 

favore del CUS. 
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    Esce dall’Aula, per impegni istituzionali, il Magnifico 

Rettore (ore 13,00). Assume le funzioni di Presidente del 

Consiglio di Amministrazione, il Pro Rettore Vicario, Prof.ssa 

Rita De Pasquale.    

 

 

 

 


